



SOCIÉTÉ
DES AMIS
DU MUSÉE
D'ARCHÉOLOGIE
NATIONALE

Conférence

Samedi 8 octobre 2022 à 10 h 30

Auditorium du Musée d'Archéologie nationale
Place Charles de Gaulle – Saint-Germain-en-Laye

UN PHILOSOPHE CHEZ LES ARCHÉOLOGUES

Philippe Grosos

*Professeur de philosophie à l'université de Poitiers
Spécialiste d'art paléolithique et de préhistoire*

Que vient faire un philosophe chez les archéologues préhistoriens ? La question peut d'autant plus se poser que les philosophes ont jusqu'ici entretenu un rapport fort pauvre à la préhistoire, comme s'ils n'avaient pas encore pris acte de ses enjeux. Comment et pourquoi remédier à cette situation ? À quoi pourrait bien ressembler une philosophie de la préhistoire ?

Tirant profit d'une critique du terme même de "préhistoire", l'idée est ici de réfléchir aux enjeux de la discontinuité historique qui s'est instaurée, pour la condition humaine, entre la fin du Paléolithique récent et le début du processus de néolithisation. En quoi consistent les cosmologies symboliques mises en place par les diverses cultures concernées ? Comment y avoir accès ? Quel sens cela a-t-il de la comparer ?

S'efforcer de répondre à ces questions n'est pas seulement proposer des concepts aux préhistoriens. C'est également se rendre attentif à ce que l'archéologie préhistorique peut apprendre au philosophe sur les conditions d'apparition et les enjeux de sa propre discipline. Telles sont les conditions d'un véritable échange disciplinaire.



© Jean-Michel Geneste, Ministère de la Culture

Conférence gratuite pour les adhérents, sur présentation de la carte – 5 € pour les non-adhérents

Réservation obligatoire : resa.saman@gmail.com

Société des Amis du Musée d'Archéologie nationale - Château, place Charles de Gaulle - 78100 Saint-Germain-en-Laye

www.musee-archeologienationale-amis.fr - Twitter : @samanstger